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HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE 

 
27-4-23 

 
-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon a los veintisiete días del mes de abril de dos mil veintitrés, 
reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante, y siendo las 10:31 dice la 
 
Sra. Presidenta: Dando cumplimiento a lo dispuesto por el Decreto 478 de este Honorable Cuerpo por medio del cual se 
pone en funcionamiento la Banca Abierta, invito a hacer uso de la palabra al señor Plácido Vaca, en representación de la 
Asociación de Pequeños Productores de Mar del Plata y El Boquerón quien expondrá sobre diversas problemáticas que 
aquejan a los pequeños y medianos productores de hortalizas del Partido de General Pueyrredon.  Atento al tiempo de 
exposición de cinco minutos para la utilización de la misma, por Secretaría será controlado el mismo y se avisará cuando 
quede un minuto de exposición, de acuerdo a lo normado por el Decreto 140/94. Asimismo informamos que todo lo 
expresado será desgrabado y remitido a las Comisiones correspondientes para su tratamiento y debate. Señor Vaca, tiene el 
uso de la palabra. 
 
Sr. Vaca: Buenos días a todas y a todos. Quiero agradecerles por este espacio, que nosotros lo venimos esperando hace 
mucho tiempo. Mi nombre es Plácido Vaca, soy un dirigente de la sección de pequeños productores adheridos a la 
Federación Nacional Campesina de La Plata. Sabemos que Mar del Plata es el segundo cordón frutihortícola más grande que 
tiene Argentina, nosotros somos pequeños productores, pero somos miles de productores que queremos trasmitirles un poco 
nuestros problemas como productores que tenemos en el campo. La verdad es que yo hace más de treinta años que estoy en el 
campo y cada vez se nos hace más difícil producir, y siento que no hay políticas para nosotros; nos hemos cansado de venir 
acá a presentar petitorios pero parece que son sordos o son ciegos en esa parte para no atendernos a nosotros. Es la primera 
vez que tengo la oportunidad de hablar y quiero expresar lo que siento obviamente con respeto. En el campo nos cuesta cada 
día más producir hoy por hoy con el dólar que todos los días sube, inclusive no hay ni insumos para poder comprar, o no lo 
quieren vender por el costo del dólar y tenemos ese problema. Siempre digo que nosotros producimos en dólares, pero 
producimos en dólares en negro porque a nosotros el dólar oficial no nos recibe en las semillerías; ahora, si nosotros tenemos 
que comprarlo, lo compramos en negro. Y a la verdura la vendemos en pesos e incluso la tiramos, creo que hay mucha 
desnutrición de niños y adultos y nuestra producción que no vendemos la tenemos que tirar ¿Por qué? Porque no nos 
escuchan, porque no tenemos espacio, porque no tenemos a alguien que nos dé esa posibilidad de poder tener un mercadito 
popular, o una plaza en donde nosotros podamos vender nuestra producción. Si bien esto no es la solución porque nosotros 
vendemos “culata camión”, entonces no tenemos la posibilidad tampoco de acceder a esas cosas. En cada  “verdurazo” que 
nosotros realizamos por suerte la gente nos acompaña y la verdad que somos visibilizados con el pueblo, detrás de esa 
verdura que uno come, -esta bueno gozarla- hay mucho sufrimiento, mucha esclavitud, hay instituciones políticas que nos 
visitan y llegan como faltando el respeto. Nosotros no somos visibilizados, pero al mismo tiempo somos visibilizados porque 
hay muchas instituciones que nos controlan para producir bien y estoy de acuerdo, pero no hay una institución que diga el 
pequeño productor está regulado. Porque nuestras verduras jamás tienen un precio, y si alguien les dice que nuestra 
producción tiene precio en el campo eso es mentira; siempre tiene precio en el mercado y tiene precio en las verdulerías. Para 
producir, todo es en dólares porque los insumos vienen de afuera, y nosotros como pequeños productores anhelamos tener un 
pedazo de tierra, no queremos que nos la regalen. El Estado si nos pudiera ceder una o dos hectáreas por productor, para 
poder comprarlas, darnos a pagar a una tasa que nosotros podamos pagar, porque los alquileres año a año sube el doble o más 
y no hay una regularización para esto también. Otro tema es el de los intermediarios que hacen sólo 7 kilómetros con la 
mercadería y duplica la ganancia, a ellos no los controla nadie, a nosotros en el campo nos controlan y tenemos que tener un 
montón de cosas y a ellos no los controla nadie. Solicito permiso para leer, “Pedimos que se conforme una mesa de crisis de 
la agricultura familiar y que esté conformada por todos los actores involucrados: Cuerpo Legislativo, Ejecutivo, entidades 
representativas de los pequeños productores, Universidad Nacional de Mar del Plata, INTA. A nivel nacional puntos 
acordados en el Encuentro Nacional de la Tierra. Tarifas de la electricidad y gas oil para la agricultura familiar y pequeños/as 
productores/as. Subsidio de emergencia por 6 meses para pequeños/as productores/as. La reglamentación de la ley de 
Reparación Histórica de la Agricultura Familiar 27.118 con Presupuesto. Tratamiento y aprobación de la ley de acceso a la 
tierra y protección de los cinturones hortícolas.  Entrega de tierras fiscales y malhabidas. Creación del Instituto de 
Colonización. Compra estatal de nuestra producción. Fondos para la instalación de 1.000 ferias y mercados populares. Plan 
Arraigo para las Juventudes Campesinas.  Ley de arrendamientos. Control de los alquileres rurales. Aprobación de la Ley 
26.160 de relevamiento de territorios originarios y presupuesto acorde. Entrega de máquinas, herramientas, insumos para la 
producción y proyectos productivos para el fortalecimiento Asociación de Pequeños Productores Mar del Plata, Batán”. 
Muchas gracias.  
 

-Aplausos. 
 

Sra. Presidenta: Muchísimas gracias por su testimonio. Tiene la palabra la concejala De la Torre.  
 
Sra. De la Torre: Gracias, Presidenta. Quisiera proponer, porque es un tema que transversal a varias discusiones que hemos 
tenido en este Cuerpo, que lo que acaba de leer el expositor pueda quedar junto con la desgrabación y podamos tratar la 
propuesta que nos hacen de realizar una mesa de crisis para la agricultura familiar en las Comisiones. 
 
Sra. Presidente: Concejala, ya lo tenemos en nuestro poder.  
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Sra. De la Torre: Perfecto, gracias.   
 
 

-Es la hora 10:37. 
 
  
 
   

 


